

Neu verlegter Kunstrasen im Rankhof bereits kaputt

Weil das Wasser nicht versickert, ist die Fläche gesperrt. Das ärgert Vereine. Das zuständige Baudepartement klärt ab.

von Martin Regenass



Bis wann der Kunstrasen gesperrt bleibt, ist unklar. Bild: Martin Regenass

Kurz und knapp

- Auf dem anfang Oktober neu verlegten Kunstrasen im Stadion Rankhof bilden sich Pfützen, weil das Wasser nicht richtig versickert. Der Platz ist bis auf weiteres gesperrt.
- Vereine müssen nun auf Naturrasen oder das Landhockeyfeld ausweichen oder gar Trainings absagen.
- Wo das Problem liegt und welche baulichen Tätigkeiten nötig sind, klärt das zuständige Bau- und Verkehrsdepartement zurzeit ab. Unklar ist auch, wer für die Kosten aufkommen muss.

«Ganzjährig und bei jeder Witterung» könnten Mannschaften mit Kunstrasen im Stadion Rankhof trainieren. Das Angebot an nutzbaren Sportrasenflächen werde «markant erhöht». Diese Worte richtete die Basler Regierung in einem Dokument für Mehrausgaben beim Bau eines Kunstrasens im Rankhof an den Grossen Rat. Das Parlament stimmte dem Zusatzkredit von 515'000 Franken denn auch mit 87 zu 0 Stimmen zu. Kostenpunkt insgesamt: 2,29 Millionen.

Doch aus der «markant» erhöhten Nutzung ist nichts geworden – zumindest vorerst nicht. Denn wie mehrere Vereine gegenüber Prime News berichten, ist der anfang Oktober installierte Kunstrasen zurzeit nicht bespielbar. Grund: Regenwasser sammelt sich auf dem Plastik und versickert ungenügend. Die Spielfläche wird rutschig, die Unfallgefahr für Fussballerinnen und Fussballer, Rugby-Spielerinnen und Rugby-Spieler steigt.

Benjamin von Falkenstein ist als Trainer von Basel Nord mit seiner 5. Liga-Herren-Mannschaft von der Sperrung betroffen. «Wir hätten vor kurzem auf dem Kunstrasen trainieren sollen. Da hiess es, der Belag sei bis auf Weiteres gesperrt, weil sich Pfützen bilden.»

Olivier Kapp, Präsident des FC Nordstern, nennt das zurzeit unbespielbare Feld eine «Katastrophe». «Wir haben uns sehr auf den Kunstrasen gefreut, dass dieser nun oft gesperrt ist, trifft uns hart und gibt uns zu denken.» Den genauen Grund kenne Kapp nicht, es könnten jedoch Monate vergehen, bis das Feld wieder voll bespielbar sei. «Offenbar handelt es sich um einen technischen Fehler.»

Training auf rutschigem Landhockeyfeld

Für beide Vereine – insgesamt trainieren und spielen 15 auf der Anlage – ist das ein Problem. Denn im Winter stehen weniger Fussballplätze mit Naturrasen für Trainings und Spiele zur Verfügung. Einerseits, weil es früher eindunkelt und Plätze wegen fehlender Flutlichtanlagen nicht bespielt werden können. Andererseits, weil sich Rasenflächen in den Wintermonaten weniger rasch erholen und somit öfters gesperrt bleiben.

Kunstrasen sind daher eigentlich «ideal zum Trainieren im Winter», sagt Basel Nord-Trainer von Falkenstein: «Pro Zeitfenster könnten zwei Mannschaften auf dem Kunstrasen aufspielen. Die Naturrasen können geschont werden.»

Beim FC Nordstern, der 30 Teams am Start hat, falle die Sperrung des Kunstrasenfeldes ins Gewicht. Trainings und Testspiele könnten ersatzlos gestrichen werden. Präsident Kapp: «Neben den Amateurmannschaften sind vor allem auch Junioren und Senioren betroffen. Dieses müssen nun auf dem Landhockeyfeld hinter dem Stadion trainieren. Das ist im Winter und bei Regen gefährlich und mit einem Verletzungsrisiko verbunden, weil dieser Platz gefrieren kann und rutschig ist.»

Seit der Sperrung hätten offizielle Spiele auf die Sportanlage Pfaffenholz und St. Jakob verlegt werden müssen. Kapp: «Das ist halt einfach mit einem höheren Aufwand verbunden, weil wir Material wie Bälle extra dahin bringen müssen.»



Der Kunstrasen ist mit Granulat aus Kork angefüllt. Ob dieses an der schlechten Sickerleistung beteiligt ist, wird sich zeigen.
Bild: Martin Regenass

Trägt Kork zum schlechten Abfluss bei?

Wie es beim für die Installation des Kunstrasens zuständigen Bau- und Verkehrsdepartement (BVD) auf Anfrage heißt, werden den Vereinen als Ersatzstandorte für den wegfallenden Kunstrasen «in erster Linie» Alternativen auf der Anlage Rankhof zur Verfügung gestellt.

Neben dem Stadion und dem Kunstrasenfeld für Landhockey gibt es weitere sechs Rasenspielfelder. «Aufgrund der Winterpause bestehen momentan genügend Kapazitäten», schreibt eine Mediensprecherin auf Anfrage von Prime News.



Prime Content

Es weihnachtet im Blumen Au Bouquet

In der Adventsausstellung des Blumenladens gibt es für jeden Geschmack etwas. Das Team hat uns herumgeführt.

Auf spezifische Fragen geht das BVD nicht ein. So zum Beispiel, ob die Kugelchen aus Kork dazu beitragen, dass das Wasser nicht abläuft. Denn wie es im Dokument der Regierung heißt, würde der mit Korkgranulat angefüllte Kunstrasen «Vorteile» im Wasserrückhalt bieten. Der Rasen müsste damit weniger bewässert werden und bliebe kühler.

Für Kork anstatt Plastikkugelchen haben sich die Behörden entschieden, weil mit dem Kork kein Mikroplastik in die Umwelt gelangen und der Kunstrasen «vollständig recyclebar» sei.



Unter anderem wegen dieses Baumes liegt im Stadion jetzt ein Kunst- anstatt ein Naturrasen. Bild: Martin Regenass

Kosten für Reparatur unklar

Das BVD, so heisst es gegenüber Prime News, sei mit den am Bau beteiligten Unternehmen sowie externen Fachstellen daran, den mangelhaften Wasserabfluss zu untersuchen. «Wir werden die nötigen Massnahmen definieren, um die Wasserdurchlässigkeit des Kunstrasens zu erhöhen.»

Genaue Angaben könnten wegen der laufenden Untersuchungen zurzeit nicht gemacht werden. Auch nicht, wann das Feld wieder spielbereit ist und wer für die Kosten aufkommen muss.

Das Kunstrasenfeld hätte ursprünglich eigentlich auf dem Trainingsplatz hinter dem Stadion verlegt werden sollen. Allerdings hätte dazu eine Schwarzpappel gefällt werden müssen. Ohne deren Fällung wäre das Spielfeld um einige Quadratmeter kleiner geworden, wodurch Trainingskapazitäten entfallen wären.

Da die Baumschutzkommission das Fällgesuch zur Ablehnung empfahl und der Boden unter dem Trainingsplatz gemäss dem Dokument der Regierung wegen Altlasten unter Mehrkosten hätte saniert werden müssen, liegt der Kunstrasen jetzt im Stadion Rankhof. Und wartet darauf, wieder bespielt zu werden.